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Protokoll
Sitzung des Ortsrates Wesseln

Sitzungstermin: Donnerstag, 09.06.2022

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:32 Uhr

Raum, Ort: Golfclub-Gastronomie, Dr. Jochen-Schneider-Weg 1, 31162 Bad Salzdet-
furth

Anwesende:

Herr Elmar Deister  Ortsbürgermeister/in
Herr Marc Lehrke  stv. Ortsbürgermeister/in
Herr Jörg Rohnke  Ortsratsmitglied
Frau Madlen Oertel  Protokollführung

Es fehlten:

Herr Egbert Heinrich Homeister  Ortsratsmitglied fehlte entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 2 Einwohnerfragen

TOP 2.1 Schild Radweg Wesseln Richtung Detfurth

TOP 2.2 Gossenreinigung Detfurther Str. / Am Steinbruch

TOP 2.3 Steine unterhölt / Am Lammeufer 5

TOP 3 Genehmigung von Niederschriften

TOP 3.1 Genehmigung der Niederschrift vom 01.03.2022

TOP 3.2 Genehmigung der Niederschrift vom 10.03.2022

TOP 4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

TOP 5 Anträge für den Haushalt 2023

TOP 5.1 Bolzplatz/ Errichtung eines Soccer-Courts

TOP 6 Sachstand Lärmaktionsplan
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TOP 7 Kinderaktionstag „Verkehrsberuhigung“

TOP 8 ÖPNV: aktuelle Situation Lammetalbahn

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen

TOP 9.1 Neuer Lagerplatz/ Kleinhütte Kleintje

TOP 9.2 Pflasterung Ludwig-Richter-Straße/Carl-Spitzweg-Straße

TOP 9.3 Kanaldeckel Büntetsraße 2

TOP 9.4 Rückschnitt eines Baumes Am Schafberg / Im Kampe

TOP 9.5 Lammebrücke am Lammeufer

TOP 9.6 Jubiläum Feuerwehr Wesseln - Detfurth

TOP 9.7 Einladung 120 Jahre Ortsfeuerwehr Klein Düngen

TOP 9.8 Neue Obstbäume

TOP 9.9 Neuer Pflanzkasten an der Pumpstation

Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einberufung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Ortsrat beschlussfähig ist. 

Herr Deister schlägt vor die Tagesordnung unter TOP 3 um die Genehmigung der Nieder-
schrift vom 01.03.2022 zu ergänzen. Die Tagesordnung wird in ergänzter Form einstimmig 
festgestellt.

2 Einwohnerfragen

2.1 Schild Radweg Wesseln Richtung Detfurth

Ein Bürger fragt an, warum das Schilder am Radweg zwischen Wesseln – Detfurth entfernt 
worden seien, dass die Nutzung des Weges für Radfahrer erlaube. Von Wesseln Richtung 
Detfurth dürfe man demnach den Weg nicht mit dem Fahrrad benutzen, aus Detfurth Rich-
tung Wesseln aber schon. Er erkundigt sich, ob dort wieder ein Schild aufgestellt werde.
Herr Rohnke ergänzt, das es dort vor kurzem auf der Straße einen Unfall gegeben habe.

Eine Bürgerin erwidert, dass dort eigentlich ein Verbotsschild aufgestellt werden müsse, 
dass man nicht auf der Straße fahren dürfte sondern denn Weg benutzen müsse. Die Straße 
sei zu gefährlich um dort mit dem Fahrrad zu fahren.

2.2 Gossenreinigung Detfurther Str. / Am Steinbruch

Eine Bürgerin fragt an, ob in der Detfurther Str. (ab Hausnr. 2) bis zur Einbahnstraße „Am 
Steinbruch“ die Kehrmaschine fahre. Die Reinging der Gosse sei dort sonst viel zu gefähr-
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lich, da die Straße zu stark befahren sei. 

2.3 Steine unterhölt / Am Lammeufer 5

Eine Bürgerin schildert, dass auf dem Bürgersteig an „Am Lammeufer 5“ ein paar Steine 
unterhöhlt seien. Sie bittet diese Gefahr schnell zu beseitigen. 
(Anmerkung: es geht hier um den Gehweg an der Detfurther Straße, der an das Grundstück 
am Lammeufer 5 grenzt und auch unter 2.2 thematisiert wurde.)

3 Genehmigung von Niederschriften

3.1 Genehmigung der Niederschrift vom 01.03.2022

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: 

Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

3.2 Genehmigung der Niederschrift vom 10.03.2022

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Beschluss: 

Die genannte Niederschrift wird in Form und Fassung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

4 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten Nie-
derschrift

Frau Oertel berichtet über die gefassten Beschlusse aus vergangenen Sitzungen (siehe 
Vermerk im Anhang zu diesem TOP).

Herr Deister nimmt Bezug auf den Termin der Verkehrskommission am 14.06.2022. Er wer-
de versuchen im Homeoffice zu arbeiten, sodass er auf Abruf bereit stehe, wenn die Ver-
kehrskommsion in Wesseln sei. Herr Lehrke bietet Herrn Deister an, ihn als stellvertretenden 
Ortsbürgermeister bei der Verkehrskommission zu vertreten. Herr Deister nimmt dies dan-
kend an.

5 Anträge für den Haushalt 2023

Frau Oertel berichtet über den Sachstand zu den letztjährigen Anmeldungen des Ortsrates 
zum Haushalt 2022 (siehe Vermerk zu diesem TOP).
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5.1 Bolzplatz/ Errichtung eines Soccer-Courts

Herr Lehrke schlägt vor, anstatt der Oberflächensanierung des Bolzplatzes , sprich einen 
neuen Bepflanzung ca. 4.000 € kosten würde, einen Soccer-Court auf dem Spielplatz  zu 
errichten. Herr Deister erklärt, dass die Investitionssumme für den Soccer-Court in etwa 
15.000 Euro betrage. Er schlägt vor, einen neuen Antrag mit dem neuen Vorhaben (Konzept) 
zu stellen. Momentan seien im Haushalt für die Oberflächensanierung des Bolzplatzes 5.000 
Euro bereitgestellt, durch das neue Vorhabenwürde sich die Oberflächensanierung erledi-
gen.

Herr Lehrke fragt an, ob es ein Förderprogramm gebe, das man hierfür nutzen könne.

Herr Rohnke ergänzt, dass er die Sportvereine anfragen wolle, ob diese sich beteiligen kön-
nen.

Informationsmaterial für ein beispielhaftes Projekt ist dem TOP als Anlage beigefügt.

Beschluss: 

Der Ortsrat Wesseln beantragt für die Errichtung eines Soccer-Courts eine Investitionssum-
me von 15.000 Euro in den Haushalt 2023 mit aufzunehmen.

Die für das Haushaltsjahr 2022 beantragten und bereitstehenden 5.000 Euro für die Oberflä-
chensanierung des Bolzplatzes sollen mit in den neuen Antrag fließen.

6 Sachstand Lärmaktionsplan

Frau Oertel erklärt, dass der Lärmaktionsplan bei der nächsten Ausschusssitzung am 
22.06.2022 auf der Tagesordnung stehe, dort werde der aktuelle Sachstand berichtet wer-
den.

Frau Oertel teilt mit, dass die Stadt zwei gelbe Banner mit der Aufschrift „BIKER!.... seid 
schlau! macht kein Radau!“ von der Verkehrswacht erhalten solle, welche in Wesseln (Bün-
testraße) aufgestellt werden. Der genaue Aufstellungsort sei noch nicht fixiert. Es werde vor 
einer Aufstellung Kontakt mit dem Ortsrat aufgenommen werden.

7 Kinderaktionstag „Verkehrsberuhigung“

Herr Deister fragt nach Terminvorschlägen für den Kinderaktionstag. Herr Lehrke schlägt vor 
diesen im Rahmen des Bobbycar-Rennens am 09.07.2022 zu planen. Herr Rohnke fügt hin-
zu, dass geplant sei, dass die Kinder Banner bemalen, die für Lärmreduzierung wirken sol-
len. Als Ort für das Bemalen der Banner biete sich die Bushaltestelle an. 

Beschluss: 

Der Ortsrat Wesseln beschließt parallel zum Bobbycar-Rennen am 09.07.2022 den Kinder-
aktionstag zur „Verkehrsberuhigung“ anzusetzen. Standort ist die Bushaltestelle.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig
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8 ÖPNV: aktuelle Situation Lammetalbahn

Frau Oertel teilt mit, dass Herr Hoff von der Start GmbH am 07.07.2022 in der nächsten 
Ratssitzung einen Vortrag zum Thema halten werde.

Herr Deister lädt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger zu einer offenen Diskussionsrun-
de ein.

Eine Bürgerin berichtet, dass keiner der Verantwortlichen sich die Situation vor Ort angese-
hen habe. Die Probleme seien besonders gravierend seit die Buslinie 42 nicht mehr durch 
Wesseln fahre (Oktober 2022). Sie stehe in Kontakt mit Herrn Hoff aber es passiere nichts. 
Es könne nicht egal sein wie die Kinder zur Schule kommen.

Eine weitere Bürgerin fügt hinzu, dass der Betrieb der Bahn damals als die Nordwestbahn 
noch Betreiber gewesen sei ebenfalls nicht gut gewesen sei. Seit Übernahme durch die 
Start GmbH habe sich die Situation in Wesseln aber noch verschlimmert. Die Züge fallen 
ständig aus, sodass die Eltern permanent gefordert seien ihre Kinder zur Schule zu fahren 
Hildesheim. Selbst außerhalb der Schulzeiten könne beobachtet werden, dass plötzlich um 
21 der Zug ausfalle. Zudem sei der Zug zu den Stoßzeiten vollkommen überfüllt, sodass es 
notwendig sei, dass zu diesen Zeiten zwei Waagen fahren, ein Waagen reiche hier nicht aus. 
Sie gibt auch zu bedenken, dass ein vollbesetzter Zug ein großes Gefahrenpotenzial bei 
einer Bremsung entfalten Sie beklagt zudem, dass die Kommunikation von der Start GmbH 
wirklich schwer sei. Auch sei es ein Problem, dass an den Bahnhöfen nicht vernünftig ange-
kündigt werde, ob ein Zug ausfalle und ob es für diesen Ersatz gebe. Beim Schienenver-
satzverkehr beispielsweise sei es am Ostbahnhof immer unterschiedlich von welcher Seite 
der Ersatzbus losfahre. Die Menschen sollen motiviert werden den Öffentlichen Nahverkehr 
zu nutzen aber auf diese Weise könne dies nicht gelingen.

Eine Bürgerin ergänzt, dass gerade zu Corona es nicht sein könne, dass die Kinder eng ge-
drängt in den Zügen stehen. In Bodenburg sei der Zug zwar noch leer aber spätestens in 
Wesseln kommen die Leute nicht mehr in den Zug wenn nur ein Waagen fahre. Es müsse
doch überprüfbar sein wie viele Karten für die Strecke verkauft werden seien und wie hoch 
die entsprechenden Kapazitäten sein müssen. Es habe auch Überlegung gegeben die Schu-
len zu staffeln, sodass zwei Schulen später starten. Momentan sei aber nur Bad Salzdetfurth 
bzw. Wesseln betroffen. Man spreche von ca. Wesselner Kindern und 50 Kindern insgesamt 
(Wesseln/Groß Düngen/ Bodenburg). 

Eine Bürgerin klagt an, dass zudem der Rosaverbundtarif nicht für Wesseln gelte, weil es in 
der Ortschaft einen Bahnhof gebe. 
 
Herr Lehrke erkundigt sich, ob es denn grundsätzlich die Bereitschaft  im Ort gebe ein RV-
HI-Ticket zu kaufen. Es sei eine Überlegung wert einfach mal beim RVHI anzufragen, ob es 
eine Möglichkeit gibt, dass die 20 Kinder aus Wesseln doch den Bus nutzen können.
Eine Bürgerin ergänzt, dass dich die Kosten für ein Schülerticket im Rosaverbindtarif auf 
etwa 117 € pro Monat belaufen.

9 Mitteilungen und Anfragen

Herr Deister teilt mit:

- Bobbycar-Rennen am 09.07.2022: Um 14 Uhr sei Training, um 15 Uhr starte dann das 
freie Rennen und das Plakate malen zum Kinderaktionstag.
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- Sachstand Starkregen: Es wird auf dem Ausschuss am 22.06.2022 verwiesen.

9.1 Neuer Lagerplatz/ Kleinhütte Kleintje

Herr Deister erklärt, dass ein neuer Lagerplatz für Gegenstände der Örtlichen Vereine in 
Wesseln (Grillstand, Theken, ein Zelt etc.), die bisher bei Fam. Kleintje eingelagert gewesen 
seien, benötigt werde.

Herr Rohnke einen kleinen Container (20‘ Fuß) zu besorgen. Vielleicht sei es möglich diesen 
auf dem Grundstück am Carl-Spitzweg-Str. 18/20 aufzustellen, dort wo der Verteiler Kasten 
der Glasfaser stehe. Das Grundstück gehöre seines Wissens der Stadt. 

Herr Deister erkundigt sich, ob es baurechtlich möglich sei, dort einen Container aufzu-
stellen und ob die Stadt dem zustimmen würde. Die Kosten für die Container würde der 
Verein bezahlen, es werde nur ein Aufstellplatz benötigt.

9.2 Pflasterung Ludwig-Richter-Straße/Carl-Spitzweg-Straße

Herr Deister berichtet, dass bei der Pflasterung an der Ludwig-Richter-Str. an der Mündung 
zur Carl-Spitzweg-Straße Steine fehlen. Er bittet die Verwaltung dies zu beheben.

9.3 Kanaldeckel Büntetsraße 2

Her Deister  teilt mit, dass der Kanaldeckel an der Büntestraße 2 mitten auf Straße ausge-
brochen sei. Er bitte dies zu beheben.

9.4 Rückschnitt eines Baumes Am Schafberg / Im Kampe

Herr Deister erklärt, dass hinter dem Maibaum (Am Schafberg / Im Kampe) ein Baum zurück 
geschnitten werden müsse. Er bitte dies weiterzugeben.

9.5 Lammebrücke am Lammeufer

Herr Deister berichtet, dass ein Bogen der Lammebrücke am Lammeufer verschlammt sei 
und dieser wieder freigemacht werden müsse, damit der Durchlauf gewährleistet sei. Er bit-
tet um Weitergabe an die Stadtverwaltung.

9.6 Jubiläum Feuerwehr Wesseln - Detfurth

Herr Deister teilt mit, dass der Ortsrat der Freiwilligen Feuerwehr Wesseln – Detfurth zum 
120-jährigen Jubiläum 120 Euro übergeben werden solle.

9.7 Einladung 120 Jahre Ortsfeuerwehr Klein Düngen

Her Deister schildert, dass der Ortsrat Wesseln eine Einladung zum 120-jährigen Jubiläum 
der Ortsfeuerwehr Klein Düngen am 03.09.2022. Er erkundigt sich, wie viel als Geschenk 
übergeben werden solle. Herr Lehrke fragt, wie viel in der Vergangenheit geschenkt worden 
sei. Herr Rohnke schlägt vor, die Hälfte des Geschenkes für das Jubiläum der Freiwilligen 
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Feuerwehr Wesseln-Detfurth zu übergeben, also 60 Euro.

9.8 Neue Obstbäume

Herr Rohnke schildert, dass er festgestellt habe, dass der Wasserbehälter der neuen Obst-
bäume leergewesen sei. Es werde eine Regelung gebraucht, wer diese befülle, da die neuen 
Bäume noch auf Starthilfe angewiesen seien. Herr Deister schlägt vor, dass Herr Rohnke 
selbst dies übernehmen, da er dort wohne, diese würde sich anbieten. 

9.9 Neuer Pflanzkasten an der Pumpstation

Herr Deister berichtet, dass an der Pumpstation neue Blumenkästen angebracht wurden.
Die Blumen werden vom Ortsrat bezahlt, der Bauhof habe das Bepflanzen und Aufhängen 
der Kästen übernommen.

Ortsbürgermeister/in Protokollführung


